



Le 3 juillet 2024

UN VENT DE CHANGEMENTS DANS LE SECTEUR

Ces dernières semaines, le secteur a entrepris d'importants changements qui entreront tous en vigueur le 1^{er} septembre 2024. Nous jugeons nécessaire de vous en informer dès maintenant.

Départ de prêtres

- L'abbé Patrick Côté a déjà annoncé qu'il est envoyé en année sabbatique. Il est en congé tout le mois de juillet, mais reviendra en paroisse au mois d'août avant d'aller étudier et se ressourcer.
- L'abbé Jean-Baptiste Murhumwa sera transféré dans un autre secteur. Il prendra deux semaines de vacances à la fin d'août.

D'ici là, n'hésitez pas à aller leur faire vos adieux. À la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours, des beignes, du jus et du café seront servis après leur dernière messe, les 11 et 17 août, afin que vous puissiez fraterniser une dernière fois avec eux.

Entrée en fonction de nouveaux prêtres

- Deux pères clarétains ont accepté d'officier aux paroisses Christ-Sauveur, Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours et Saint-Charles-Garnier à titre de prêtre-administrateur et de vicaire, respectivement. Vous trouverez leur biographie en annexe. Pour les aider à s'intégrer, l'abbé Alain Larochelle, bien connu au diocèse, est nommé coordonnateur de secteur. Quant à l'abbé Yves Perreault, il demeurera prêtre-administrateur de la paroisse Nativité-de-Jésus encore une année.

D'autres fonctions en mutation

- Monsieur Yvon Boucher, agent de pastorale aux services aux malades et aux aînés de la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours, a été nommé coordonnateur du secteur de la Montée, où il agissait déjà comme diacre. Puisqu'il sera absorbé par ces responsabilités, il quittera le secteur des Nations après avoir présenté les divers intervenants à sa remplaçante.
- Madame Ghislaine Rigolt-Beaudoin, agente de pastorale aux services auprès des aînés à la paroisse Nativité-de-Jésus depuis 2021, occupera les mêmes fonctions dans l'ensemble du secteur.

- Monsieur Sylvain Serré deviendra agent de pastorale à l'initiation chrétienne du secteur, où il mettra en valeur la catéchèse GPS. Au début de septembre, il invitera les familles à s'y inscrire. Ceux et celles qui veulent commencer à explorer cette catéchèse peuvent consulter la page <https://legps.ca/categories/des-nations>.
- À Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours, Monsieur Bruno Bourgault continuera de s'occuper de la Petite pasto, mais à titre bénévole. La Petite pasto deviendra un simple élément de la catéchèse GPS.
- Dans la même paroisse, le poste d'animatrice paroissiale que Madame Dominique Paré occupait depuis un an sera abrogé. Celle-ci demeurera présidente de l'assemblée de fabrique.

Un presbytère qui change de vocation et qui entraîne des réaménagements

- Pour s'installer dans le secteur, les pères clarétains ont besoin d'un lieu de vie. Accompagnés de leur supérieur, le père Reagan Soosai, ils éliront domicile au presbytère de la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours, ce qui leur permettra de rayonner plus facilement.
- Pour cette raison, le secrétariat de la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours devra déménager. Dans une démarche de secteur, il a été entendu de fusionner ce secrétariat avec celui de Nativité-de-Jésus. L'adresse officielle et le numéro de téléphone de la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours ne changeront pas. D'autres précisions au sujet du fonctionnement vous seront communiquées en août.
- Se sentant submergée par ces modifications à son travail, la coordonnatrice administrative de la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours, Madame Suzanne Boucher, a remis sa démission, qui entrera en vigueur à 12 h le 9 août 2024. Les marguilliers ont eu le regret de devoir l'accepter. Le poste est affiché jusqu'au 4 août.

Une fête

Une célébration de présentation du personnel pastoral du secteur des Nations, de même que l'accueil du nouvel administrateur paroissial et du vicaire des paroisses Christ-Sauveur, Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours et Saint-Charles-Garnier, présidée par Monseigneur Luc Cyr, est prévue le dimanche 8 septembre à 10 h 30 à la paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours. Dans un esprit de fraternité et de plaisir, un dîner de hot-dogs et de maïs suivra.

Tous ces changements créent des remous, mais c'est avec confiance que l'équipe de pastorale de secteur abordera la nouvelle année pastorale, bien déterminée à tout mettre en œuvre pour alimenter la foi des fidèles, dans le respect des nouvelles réalités en Église.

ANNEXE – BIOGRAPHIE DES PÈRES CLARÉTAINS

Le père Jean-Paul Bars, cmf, est né au Brésil le 21 juin 1966. C'est le dernier et le seul garçon d'une famille de quatre enfants. Rentré chez les Clarétains en 1983, il a fait ses vœux le 8 février 1987 et a été ordonné prêtre le 29 mai 1995. Il a travaillé au Brésil jusqu'à ce que son supérieur l'envoie Montréal en 2004, où il est resté jusqu'en 2019. Il a alors été transféré à Ottawa, où il est resté jusqu'après la pandémie, puis a œuvré auprès de la communauté portugaise de Gatineau.

En 2010, il a fait une maîtrise en théologie biblique à l'Institut catholique de Paris, qu'il a consacrée au Nouveau Testament. Passionné de la parole de Dieu, il cherche toujours à inviter les gens à la lire et à la



méditer pour mieux connaître la volonté de Dieu et se mettre à son service en Église.

Il aime beaucoup la musique classique, la peinture et tout ce qui est lié aux arts et à la culture. Il joue parfois avec les pinceaux pour mettre en lumière un petit rayon de beauté pour la gloire du bon Dieu. En effet, il trouve que l'art est un mode de contact direct avec la beauté et la bonté de Dieu.

C'est avec plaisir et dans la joie qu'il rejoindra l'équipe diocésaine qui œuvre déjà dans les paroisses du secteur. Selon lui, l'arrivée de la communauté clarétaine montre que l'Esprit du Seigneur est à l'œuvre dans notre Église. La communauté des missionnaires clarétains rend d'ailleurs grâce à Dieu pour sa confiance. Dans l'esprit de leur saint fondateur Antoine-Marie Claret, les pères arrivent porteurs de leur intuition missionnaire, afin que Dieu soit mieux connu, aimé et servi.



Le père Joby Antony, cmf, est né le 6 juillet 1984 dans la province de Kerala, au sud de l'Inde. Il a un frère aîné, qui est marié et père de deux enfants, et une sœur cadette, qui est à la fois religieuse et médecin. Entré chez les

Clarétains en 2000, il a étudié en philosophie et en théologie dans des centres de formation clarétains de diverses provinces de l'Inde avant d'être ordonné prêtre le

4 janvier 2012 dans sa paroisse natale, où il est demeuré jusqu'en octobre 2019.

À son arrivée au Canada, il s'est installé dans sa communauté et a suivi le programme de francisation à Montréal. Grâce à ses confrères et aux paroissiens des milieux où œuvrent les Clarétains, Dieu l'a aidé à comprendre une culture différente de la sienne, à apprendre une nouvelle langue et à s'adapter à un nouveau climat. Son supérieur provincial l'a envoyé à la paroisse Notre-Dame-de-la-Protection en 2021. Il est heureux de venir dans le secteur pour accomplir la mission que Dieu lui a confiée.